



***ISHR renforce le pouvoir des défenseur·e·x·s des droits humains, transformant leur courage en influence en leur donnant les moyens de recourir au système international des droits humains pour faire respecter la justice dans leur pays.***

## LE MOVEMENT TZ'UNUNIJA

Au Guatemala, les femmes autochtones sont largement marginalisées et leurs voix sont trop souvent ignorées dans les sphères politiques où sont prises les décisions qui les concernent. Pourtant, lorsque leurs communautés et leurs terres sont menacées, elles sont les premières à se mobiliser pour défendre la vie et les territoires de leur peuple.

**Des groupes tels que le Mouvement des femmes autochtones Tz'ununija refusent de se taire.**

Rassemblant plus de 85 organisations de femmes issues des communautés maya, garifuna et xinka, ce mouvement donne aux femmes autochtones les moyens de s'exprimer au nom de leurs communautés et de réclamer justice.

### **Comment ISHR soutient-il le mouvement ?**

Lorsque l'expert de l'ONU sur le logement convenable a annoncé une visite au Guatemala en 2025, ISHR a préparé et guidé le mouvement afin que son plaidoyer soit canalisé par ce mécanisme des droits humains, garantissant ainsi que ses voix soient prises en compte dans le processus.

**Grâce à l'expertise d'ISHR en matière de système mondial des droits humains, le mouvement Tz'ununija a pu dénoncer les conditions de logement déplorables, les expulsions forcées et les déplacements auxquels sont confrontées les femmes autochtones. Nous avons fourni :**

- Coaching : un atelier réunissant 27 femmes, expliquant comment s'engager dans les procédures spéciales des Nations unies et comment utiliser le système international pour dénoncer les injustices locales.
- Mise en relation : en juillet, ISHR a aidé 15 femmes de différentes régions du Guatemala à se rendre dans la capitale, où elles ont présenté leur rapport directement à l'expert des Nations unies.

## ***Suite à notre coopération***

Leurs préoccupations ont été prises en compte dans les [conclusions préliminaires](#) de l'expert et influenceront son rapport final et les recommandations qu'il présentera aux États membres de l'ONU en mars 2026.

**Fortes de leurs nouvelles compétences, connaissances et confiance, les membres du mouvement se sont rendues à Genève.**

Elles ont participé à un autre processus clé, l'examen du Guatemala devant le Comité pour l'élimination de la discrimination raciale.

**Grâce à votre soutien, ISHR peut continuer à travailler avec des mouvements tels que le Mouvement des femmes autochtones Tz'ununija, afin d'obtenir la reconnaissance de leurs luttes, de protéger leurs communautés et d'obtenir réparation pour les violations commises en utilisant le système international des droits humains pour riposter.**

**FAIRE UN DON**